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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Estiman triplicar becas universitarias” 
Autoridades del sector educativo estiman triplicar en 2010 el número de becas para jóvenes universitarios de instituciones 
públicas; de mil 700 que entregaron este año a 3 mil 400 para el próximo, revelo la Secretaria Educativa en el estado. Ayer, 
jóvenes de la Universidad Politécnica (Upemor), UAEM, de los tecnológicos de Cuautla y Zacatepec, y de la UTEZ 
recibieron dicho apoyo, que va de los 750 a los mil pesos, detallo el representantes del sector educativo en la entidad, José 
Luís Rodríguez Martínez. 
Diario de Morelos, p. 4, (Verónica Bacaz) y La Unión de Morelos, p.18, (Sin firma). 
 
“Casos de hibridación en la Sierra de Huautla” 
Una nueva especie llamada Mimosa promiscua, primer reporte de hibridación a nivel mundial del género de las mimosas. 
Gracias a la conversión del bosque a la agricultura, a la cría de ganado, a la construcción de carreteras y a la urbanización, 
la deforestación ha sido la causa principal del problema de hibridación, en la Sierra de Huautla se ha dado un caso con el 
género de las mimosas (de la familia de las leguminosas) o común dicho la Dormilona, nos comenta el doctor Oscar Dorado 
Sánchez, investigador del Centro de Educación Ambiental e Investigación Sierra de Huautla de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos. ¿Pero qué es la hibridación? es la fusión de dos células de distinta estirpe, que da lugar a otra de 
características mixtas. El producto es el denominado híbrido, organismo animal o vegetal procedente del cruce de dos 
organismos de razas o especies distintas. “La hibridación tiene mucha relevancia no solamente del punto de vista evolutivo, 
científico sino también mucho de los cultivos de lo que solventamos los seres humanos ha sido consecuencia de la 
hibridación en el trigo, en el arroz o en el maíz, por mencionar algunos ejemplos” asegura el investigador. 
La Jornada Morelos, p.16, (Iosajany Schulz). 
 

Nacional: 
 
“México, sin estrategia para hacer retornar cerebros, señalan expertos” 
A diferencia de China e India, en México no funcionan los programas de repatriación de cerebros que se han emprendido 
porque no hay un plan para generar las oportunidades de desarrollo para personas altamente capacitadas en diversos 
conocimientos. Durante el segundo día del foro Fuga de cerebros, movilidad académica y redes científicas, realizado en la 
Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), académicos de diversas instituciones señalaron que al no ser el retorno la 
única alternativa, porque no se puede coartar por completo la libertad del individuo, también deben aprovecharse las redes 
que los jóvenes que estudian en el extranjero pueden generar para beneficio del país. 
La Jornada, p.40, (Emir Olivares). 
 
“Trabajadores documentan anomalías en la UACh y el Colegio de Posgraduados” 
Los cuatro sindicatos de académicos y administrativos que permanecen en huelga en el Colegio de Posgraduados (Colpos) 
y en la Universidad Autónoma Chapingo (UACh) realizan ya gestiones para que a esas instituciones educativas les 
practiquen auditorías integrales. Además, reúnen documentos que sustenten las sospechas de que buena parte de los 
recursos de que disponen se destinan a acciones superfluas. En entrevista, Lenin Guajardo, líder del Sindicato 
Independiente de Académicos del Colegio de Posgraduados (Siacop), comentó que, en el caso de su gremio, han obtenido 
datos importantes del Instituto Federal de Acceso a la Información, los cuales han corroborado lo expresado. Hemos hecho 
análisis del presupuesto del Colpos y sabemos que sí hay recursos suficientes para mejorar las condiciones de los 
trabajadores y dignificar el papel de las instituciones. Todo esto será mandado a la Auditoría Superior de la Federación y, 
probablemente, a la Secretaría de la Función Pública, así como a la Cámara de Diputados. Estamos viendo que se realizan 
gastos en cosas que no impactan en actividades sustantivas para la institución. 
La Jornada, p.42, (Carolina Gómez). 
 

SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Violencia en noviazgo y retos al futuro, temas de II Congreso” 
Durante la realización del Segundo Congreso de la mujer joven morelense, que se desarrolló en el Teatro Ocampo, 
destacaron las ponencias El reto de las y los jóvenes en el siglo XXI, impartido por el personal de la Procuraduría General 
de la República (PGR), y Violencia en las relaciones de noviazgo, este último en materia de prevención de este problema 
social que padecen mujeres desde temprana edad. en el acto participaron diversas instituciones educativas, integrantes del 
Sistema para el Desarrollo Integral para la Familia (DIF) Morelos, el ayuntamiento de Cuernavaca, la Secretaría de 
Desarrollo Humano y Social, los institutos de la Mujer, de Cultura, el Congreso y el Centro Regional de Atención a Víctimas 
de la PGR, entre otros. 
La Jornada Morelos, p.11, (Luis Santiaguillo) y Diario de Morelos, p.6, (Jaime Hernández). 
 



“Se reunirán aquí investigadores en materia de Salud” 
Investigadores de 25 países de América Latina participan en el XIII Congreso de Investigación en Salud Pública, que se 
desarrolla desde ayer y hasta el próximo viernes en Morelos, donde especialistas analizan la problemática en materia de 
cáncer de mama, cáncer cervicouterino, obesidad infantil, adicciones, diabetes, cambio climático, vacunación y migración, 
entre otros, buscando que desde allí salgan nuevos modelos u opciones médicas para atender estas enfermedades. 
Eduardo Lazcano Ponce, coordinador del Congreso, explicó que durante estos cuatro días, los investigadores darán a 
conocer el panorama epidemiológico que revelan sus estudios en el último año de su trabajo, así como las tendencias, 
panorama y retos que se tienen para el futuro próximo, principalmente en lo que se refiere a las enfermedades crónico 
degenerativas. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.-8, (Mónica González) y La Unión de Morelos, p.19, (Tlaulli Preciado). 
 

 
Nacional: 
 
“Un gas maloliente, factor clave en la erección del pene” 
Un gas maloliente que causa el tufo de los huevos podridos desempeña un papel esencial en la erección masculina. 
Científicos creen que el descubrimiento podría conducir al desarrollo de un fármaco que rivalice con el Viagra para combatir 
la impotencia. Una brizna de sulfuro de hidrógeno o ácido sulfhídrico –gas que no se asocia tradicionalmente con hacer el 
amor– acompaña la degradación biológica de las sustancias que contienen azufre. También exhuma de los escapes de los 
autos equipados con convertidor catalítico. 
La Jornada, p.2ª, (Steve Connor). 
 
 

ECONOMÍA: 
 

Nacional: 

 
“Especulación esfuma uno de cada 4 dólares de la reserva de divisas” 
Uno de cada cuatro dólares que el Banco de México tenía en la reserva internacional de divisas al inicio de octubre, cuando 
comenzaron los ataques especulativos contra el peso, se han esfumado de las arcas del banco central, mientras el valor del 
peso frente a la divisa estadunidense continuó cayendo esta semana a niveles sin precedente, indicaron reportes oficiales. 
Desde principios de octubre de 2008 y hasta el cierre de febrero de este año, la reserva internacional de divisas acumuló 
una pérdida de 22 mil 89 millones de dólares, que han sido utilizados por el banco central para proveer liquidez al mercado 
de cambios, a través de dos mecanismos: la subasta de dólares entre las instituciones financieras o, como es práctica 
desde el mes pasado, la venta de manera discrecional y opaca a determinados bancos. 
La Jornada, p.24, (Roberto González Amador). 
 
“La volatilidad cambiaria provocó que Pemex perdiera 5 mil 39 mdd” 
La volatilidad cambiaria observada en 2008, en particular la del último trimestre del año, provocó a Petróleos Mexicanos 
(Pemex) pérdidas por 5 mil 39 millones de dólares, de los cuales 4 mil 799 millones se evaporaron entre octubre y 
diciembre, reconoció el director corporativo de finanzas de la paraestatal, Esteban Levín Balcells. Por su parte, en una 
audioconferencia con analistas financieros, el subdirector de Planeación de Pemex Exploración y Producción (PEP), Vinicio 
Suro, informó que la producción de crudo el año pasado fue 7 por ciento menor a la de 2007, debido particularmente a la 
declinación del yacimiento Cantarell, el más grande del país, y a pesar de un aumento de 165 mil barriles diarios en Ku 
Maloob Zaap. 
La Jornada, p.24, (Víctor Cardoso). 
 
“Se profundizará la recesión mundial; este trimestre será el peor, advierte la OCDE” 
Un importante funcionario de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) aseguró este martes 
que la recesión económica mundial se profundizará y que "este trimestre será el peor de todos", mientras el Fondo 
Monetario Internacional (FMI) estimó que los países de bajos ingresos, varios de ellos en América Latina, serán 
particularmente golpeados por la crisis y demandarán enormes sumas para su financiamiento. El economista jefe de la 
OCDE, Klaus Schmidt-Hebbel, sostuvo que el declive económico mundial será considerablemente más profundo de lo que 
incluso el FMI había proyectado hace un mes. "La recesión se profundizará (...) no hay dudas", dijo. 
La Jornada, p.25, (Reuters y Afp). 
 
“El dólar no debería costar más de $13.50, estima BBVA” 
La moneda mexicana atraviesa por un momento "ligeramente histérico" que no corresponde con los "fundamentales" de la 
economía, afirmó Jorge Sicilia, economista en jefe para Norteamérica del banco español BBVA, quien aseguró que "en 
absoluto el peso está subvaluado". Explicó que si se analizan las condiciones estructurales de las que dependen la 
cotización de la divisa, tales como la situación fiscal, el déficit por cuenta corriente o los diferenciales de productividad entre 
países, el tipo de cambio en México no debería estar más allá de los 13.50 pesos por dólar estadunidense. 
La Jornada, p.25, (Julio Reyna Quiroz). 
 



“Se rescató a AIG porque habría detonado un desastre económico, justificó Bernanke” 
El presidente de la Reserva Federal (Fed), Ben Bernanke, defendió el martes el nuevo rescate del gobierno sobre la 
aseguradora AIG, al decir a los airados legisladores que él también se encontraba molesto, pero que no haber actuado 
habría detonado un desastre económico. En declaraciones a la Comisión de Presupuesto del Senado, Bernanke también 
entregó sombrías perspectivas sobre el futuro de la economía, y advirtió que las condiciones del mercado laboral podrían 
haber empeorado en las últimas semanas. Sus comentarios presionaron ligeramente a la baja al mercado accionario. 
La Jornada, p.26, (Reuters y Afp). 
 
“Hay 4 o 5 bancos en igual situación que Banamex” 
El presidente de la Asociación de Banqueros de México (ABM), Enrique Castillo, indicó que existen cuatro o cinco bancos de 
los 42 que operan en el país que están en situación similar a la de Banamex, tras la intervención de los gobiernos en sus 
casas matrices. Ejemplo de ellos es la filial del banco holandés ING, del británico Royal Bank Scotland, y del estadunidense 
Bank of America. Estas instituciones han recibido recursos de los gobiernos de origen y se encuentran en una situación 
"potencialmente similar" a la de Banamex (cuyo propietario es el estadunidense Citigroup), dijo Castillo, y señaló que tanto 
esa institución como el resto de las que operan en el país lo hacen bajo reglas locales y no con las de sus lugares de origen. 
La Jornada, p.26, (Erika Duarte). 
 
“Anuncia Slim inversión en México por $36 mil 900 millones” 
El empresario Carlos Slim anunció que este año invertirá en México 36 mil 900 millones de pesos a través de las filiales de 
Grupo Carso y de las dos fundaciones que encabeza, lo que representará la creación de 34 mil empleos. Luego de ser 
nombrado el Hombre del Año por el Consejo Mundial de Boxeo, Slim Helú se negó a hacer comentarios sobre la remoción 
de Luis Téllez como secretario de Comunicaciones y Transportes, y sobre su relevo, Juan Molinar Horcasitas. 
La Jornada, p.27, (Miriam Posada García). 
 
“Caen 75% las ventas de alimentos en la Ceda, tianguis y mercados públicos” 
Las ventas de alimentos en la Central de Abasto, tianguis, mercados públicos, tiendas de abarrotes, fruterías y recaudarías 
cayeron 75 por ciento en el primer bimestre del año, lo que les significó pérdidas por 2 mil 800 millones de pesos, como 
resultado de la crisis económica y la apertura de un mayor número de tiendas de autoservicio, informó el presidente de la 
Confederación Nacional de Agrupaciones de Comerciantes de Centros de Abasto (Conacca), Alfredo Neme Martínez. Al 
participar en el foro Mejores prácticas de distribución y comercialización de productos, organizado por la Asamblea 
Legislativa, señaló que en el Distrito Federal se vive la peor situación del país, donde las ventas han caído un promedio de 
35 por ciento, provocando que algunos productos como frutas y verduras se hayan convertido en alimentos de lujo, y otros 
aumentaran entre 10 y 15 por ciento su precio final al consumidor. 
La Jornada, p.36, (Laura Gómez). 
 

Internacional: 
 
“El diario ABC de España recortará 238 empleos” 
Vocento, uno de los cuatro grupos mediáticos más influyentes de España, despedirá en las próximas semanas a 238 
trabajadores que pertenecen a la plantilla del periódico Abc, el buque insignia de este consorcio de prensa, radio y 
semanarios. La crisis financiera y económica se agudiza hasta tal punto en el sector de los medios de comunicación en 
España que todos se han puesto de acuerdo para presentar una serie de peticiones al Ejecutivo, del socialista José Luis 
Rodríguez Zapatero, para evitar que se cumplan los peores pronósticos, que vaticinan más de 10 mil despidos en el sector a 
fin de año. 
La Jornada, p.28, (Armando G. Tejeda). 
 

“Nuevo desplome del sector automotriz en EU” 
La industria automotriz mundial vivió un nuevo mes difícil en Estados Unidos en febrero, pues las ventas de las grandes 
manufactureras se redujeron fuertemente debido a caída en la demanda de los consumidores en medio de la estrechez del 
crédito y la recesión mundial. Este martes los grupos automotrices dieron a conocer sus informes de ventas 
correspondientes al segundo mes del año y los resultados marcan la decimoquinta caída mensual consecutiva. La profunda 
recesión en el país y la desaceleración de los mercados mundiales está impulsando a las automotrices más grandes a 
reducir la producción y lanzar descuentos en un intento por sobrevivir. General Motors que se ha mantenido a flote por 
préstamos del gobierno de EU de 13 mil 400 millones de dólares, tuvo caída de 53 por ciento en las ventas. 
La Jornada, p.28, (Reuters). 
 
“Pactan presidenta argentina y productores reajustes al precio de carne, leche y trigo” 
La presidenta de Argentina, Cristina Fernández de Kirchner, se presentó hoy sorpresivamente a una reunión con líderes del 
agro con quienes pactó un reajuste al precio que cobran los productores de carne, leche y trigo, pero ratificó que mantendrá 
el impuesto sobre las exportaciones de soya y girasol. Las mayores entidades rurales dijeron que "no está terminado" el 
conflicto que mantienen desde el año pasado con el gobierno por la política agraria oficial, pese al acuerdo parcial que 
lograron en una reunión con la presidenta. 
La Jornada, p.30, (Reuters y Dpa). 
 

 



POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 

“Anuncian censo previo a una posible reubicación de indígenas vendedores de artesanías” 
Con la intención de impulsar la venta de productos artesanales el cabildo capitalino aprobó la realización de un censo de 
artesanos indígenas que se ubican en el centro histórico de la ciudad para crear un proyecto de reubicación estratégica de 
estos comerciantes. El alcalde Jesús Giles explicó que este acuerdo aprobado por unanimidad, permitirá la ejecución de un 
censo del cual se desprenda la búsqueda de un sitio idóneo, donde los artesanos indígenas lograrán comercializar sus 
productos en zonas que usualmente son visitadas por los turistas. “Es importante destacar que deberán tener raíces 
indígenas a fin de que estos sean registrados en el censo y con ello ser reubicados, lo que buscamos es que se 
comercialicen artesanías que den identidad a la ciudad” precisó el munícipe. Este nuevo proyecto busca dar seguimiento a 
una Cuernavaca turística, limpia y ordenada que ante la crisis mundial otorgue oportunidades propicias para mejorar el 
comercio, aprovechando con ello la calidez de la gente y las condiciones climáticas con las que cuenta el estado. 
La Jornada Morelos, p.10, (José Luis Garcitapia); La Unión de Morelos, p.4, (María Esther Martínez) y Diario de 
Morelos, p.6, (Yesenia Daniel). 
 
“Regalan casa de 1 y 2 mdp a policías metropolitanos” 
Tres casas de uno y dos millones de pesos serán regaladas a elementos de la secretaría de Seguridad Pública y Tránsito 
Metropolitana (SSPyTM) que han destacado por su trabajo a favor de la población cuernavacense. El cabildo de 
Cuernavaca aprobó por mayoría otorgar estímulos fiscales a los elementos policíacos que fueron designados por su trabajo 
como merecedoras de estas recompensas. 
Diario de Morelos, p.3, (Yesenía Daniel) y la Jornada Morelos, p.10, (José Luís Gaciatapia). 
 
“Recibe IEBEM 200 solicitudes de retiro” 
El Instituto de la Educación del Estado de Morelos (IEBEM) informó que esta semana recibió 200 solicitudes más de 
profesores que desean jubilarse, con la cual suman 750 los que están en dicho proceso. Aroldo Aguirre Vences, director del 
IEBEM, informó que estiman que dicha cifra aumente a mil docentes, pero que esta garantizado que todos los estudiantes 
cuenten con un profesor. 
Diario de Morelos, p.4, (Verónica Bacaz) y La Unión de Morelos, p.17, (Tlaulli Preciado). 
 
“Desaira ciudadanía consulta de la información gubernamental” 
El Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE) signó un convenio de colaboración con el Centro 
Regional para la Competitividad Empresarial (Crece). En el acto, Eleael Acevedo Velásquez, consejero presidente del 
IMIPE, advirtió que es bajo el número de usuarios en la consulta de datos gubernamentales en Morelos. Respecto al 
convenio, el funcionario precisó que forma parte del proyecto de socialización del IMIPE que incluye la celebración de 
convenios con organizaciones no gubernamentales, cámaras empresariales, colegios de profesionistas y otras agrupaciones 
sociales. En este caso, Crece solicitó el convenio para llevar a cabo un intercambio de promoción de una cultura 
democrática basada no solamente en las cuestiones electorales, sino también en la promoción del derecho de acceso a la 
información pública. 
La Jornada Morelos, p.12, (Dulce Maya y Kathia Jasso); La Unión de Morelos, p.14, (Maciel Calvo) y Diario de 
Morelos, p.6, (Antonieta Sánchez). 
 
“Capacitan personal de planteles escolares y padres de familia sobre escuelas seguras” 
Para prevenir y disminuir la violencia en las escuelas, la Secretaría de Seguridad Pública Estatal inició la capacitación a los 
multiplicadores que están a cargo del programa de escuela segura. La directora de Participación Ciudadana, Gloria García, 
dijo que el personal recibió información sobre la sensibilización y aprendizaje sobre sistemas preventivos para el trato de 
menores de edad. Dicho taller se aplicará en diferentes municipios del estado y concluirá hasta el mes de abril. Según la 
funcionaria de la Secretaría de Seguridad Pública, los cursos de capacitación se dividirán en las tres zonas-estado, en los 
cuales participarán también personal del sistema DIF. 
La Jornada Morelos, p.13, (Elizabeth Cuevas). 
 

“Congelan tarifa en transporte público” 
El Gobierno del estado encabezado por Marco Antonio Adame Castillo, logró congelar las tarifas del transporte de 
pasajeros, por lo que éstas seguirán conservándose en 4.50 pesos, para beneficio de las miles de familias morelenses, tras 
un acuerdo con los concesionarios del transporte. "Los transportistas solidarios con las familias morelenses, han aceptado 
no incrementar las tarifas en la prestación del servicio", anunció ayer en conferencia de prensa el secretario de Gobierno, 
Jorge Morales Barud. Dio a conocer que en el acuerdo alcanzado con los transportistas, que incluye 14 puntos, el Gobierno 
de Morelos ofreció estímulos fiscales y descuentos en los pagos de derechos, con el objeto de apoyar las finanzas de los 
prestadores del servicio, a fin de mantener la tarifa de transporte actual. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.-3, (Martín Sánchez); Diario de Morelos, p.p.-3, (Jaime Hernández); La Jornada Morelos, 
p.7, (Miguel Ángel García); La Unión de Morelos, p.p.-5, (Daniel Alcaraz) y El Regional del Sur, 
ww.elregional.com.mx, (Redacción). 
 
 



“Morelos, con el menor índice de inseguridad” 
El secretario ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP), Monte Alejandro Rubido García, realizó un 
reconocimiento al esfuerzo que mantiene el Gobierno estatal, en las tareas para prevenir y combatir a la delincuencia, lo que 
lo posiciona entre las entidades mejor colocadas a nivel nacional. Monte Alejandro Rubido estuvo ayer con el gobernador 
Marco Antonio Adame Castillo, en una reunión que se realizó en Torre Morelos, el edificio sede de la Secretaría de 
Seguridad Pública estatal. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.-6, (Martín Sánchez); Diario de Morelos, p.5, (Redacción) y La Unión de Morelos, p.7, (Sin 
firma). 
 

“Ofrece Karam fortalecer finanzas del IMSS” 
Al asumir el cargo de director general del IMSS, Daniel Karam Toumeh señaló que la prioridad será fortalecer las finanzas 
del Instituto a partir de una administración transparente y eficiente de los recursos, así como mejorar la oferta de servicios y 
capacidad de respuesta para cumplir con las demandas y expectativas de los derechohabientes. Otro objetivo fundamental 
será realizar las acciones orientadas a materializar durante esta administración, desde el ámbito de las atribuciones del 
IMSS, la Cobertura Universal en Salud, para que todo mexicano cuente con un esquema de atención a la salud, que evite 
un deterioro en su patrimonio familiar. 
El Sol de Cuernavaca, p.1, (Bertha Becerra). 
 
“No se invierte en investigación científica por miopía de políticos”  
En México no se invierte en investigación científica porque desafortunadamente nuestros políticos tienen una miopía 
absoluta e intereses muy sectarios y muy personales, denunció René Drucker Colín, director general de Divulgación de la 
Ciencia de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). "Yo mismo me he hecho esa pregunta: cómo es que no 
hay la decisión política de invertir de veras en la ciencia", indicó al ser entrevistado en el programa "En la Mira" de Radio 
ABC. 
El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Guillermo Ríos). 
 

Nacional: 
 

“Envuelto en la polémica, Téllez deja la SCT en manos de Molinar” 
Envuelto en la polémica desde hace 19 días por la difusión de las grabaciones en que culpó a Carlos Salinas de "haberse 
robado más de la mitad de la partida secreta", Luis Téllez fue relevado ayer como secretario de Comunicaciones y 
Transportes; en su lugar, el presidente Felipe Calderón nombró a Juan Molinar Horcasitas, uno de sus hombres más 
cercanos desde la campaña presidencial. En lo que constituyó el sexto movimiento en el gabinete legal de Calderón, Téllez 
sin embargo no quedó desempleado, ya que a partir de ayer funge como asesor "personal" del Presidente para el diseño de 
políticas contra la crisis económica. 
La Jornada, p.3, (Claudia Herrera Beltrán), Diario de Morelos, p.15, (Notimex) y El Sol de Cuernavaca, p.p-3, (Manuel 
Carvallo). 
 
“Castigo a maestros que mediquen a niños con problemas de conducta en las aulas” 
El Senado aprobó ayer la minuta que modifica la Ley General de Educación para sancionar a profesores y autoridades que 
sin prescripción médica ni autorización de los padres de familia administren medicamentos de naturaleza sicotrópica a 
menores que presenten problemas de conducta o atención durante la jornada escolar. La reforma, que pasó al Ejecutivo 
federal para su promulgación, sanciona asimismo a las autoridades educativas que condicionen la asistencia a clases a los 
alumnos que no se sometan a tratamientos médicos específicos o que no se atiendan de manera forzosa en clínicas que 
formen parte del sistema público de salud, en relación con problemas de aprendizaje derivados de la conducta. 
La Jornada, p.41, (Redacción); La Unión de Morelos, p.2, (Notimex). 
 
“A ningún niño se le debe preguntar en el aula su modo de vida familiar: SEP” 
Pese a la declaración de que otras formas de unión amenazan la familia, hecha el pasado domingo por Manuel Salgado 
Cuevas en representación de Josefina Vázquez Mota, ayer la propia titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) 
enalteció el valor de la tolerancia y manifestó su apego irrestricto al artículo tercero constitucional, que instaura la obligación 
del Estado de proporcionar educación laica, pública y gratuita. Durante la puesta en marcha de los Juegos Deportivos 
Escolares 2009, la funcionaria aprovechó para pronunciarse, particularmente hoy, por una educación sin discriminación, 
incluyente. Cuando un niño o niña ingresa al aula, y esto debe seguir hoy y siempre en México, no debemos preguntarle su 
origen étnico, sus creencias religiosas o la forma de vida en sus familias. 
La Jornada, p.40, (Karina Avilés). 
 
“La presencia policiaca y militar frena la violencia en Juárez más de 24 horas” 
Desde la tarde del lunes y hasta la noche del martes no se reportaron ejecuciones en Ciudad Juárez, Chihuahua, donde ayer 
arribaron 300 elementos de la Policía Federal Preventiva (PFP) para sumar mil 400 efectivos de esa corporación, además de los 5 
mil 200 militares que se encuentran en esa localidad fronteriza para el combate al crimen organizado El alcalde de Ciudad Juárez, 
el priísta José Reyes Ferriz, informó que en total 11 mil elementos castrenses y policiacos vigilarán la demarcación: 7 mil soldados; 
2 mil agentes de la Policía Federal Preventiva (PFP) y otros tantos municipales. Anunció que el director de Tránsito, Luis Alfonso 

Mayorga, y el titular del penal local, Rafael Morales, serán destituidos y sus cargos serán ocupados por militares en activo 
designados por la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). 

La Jornada, p.7, (De los corresponsales). 



“Participa la SSP con 7,500 agentes en el combate al crimen organizado” 
La Secretaría de Seguridad Pública (SSP) federal mantiene un despliegue de 7 mil 500 agentes de la Policía Federal 
Preventiva (PFP) en entidades del país con mayor presencia de grupos criminales, reveló una fuente gubernamental. Los 
agentes policiacos coadyuvan con las Fuerzas Especiales de Apoyo, encabezadas por militares, en el desarrollo de 
patrullajes, operativos antinarco y actividades de seguimiento perimetral a sicarios y capos de la droga, fundamentalmente 
en ciudades fronterizas. De acuerdo con el funcionario, las entidades con presencia de agentes de la PFP son Chihuahua, 
Tamaulipas, Sinaloa, Nuevo León, Sonora, Baja California, San Luis Potosí, Michoacán, Jalisco, estado de México, 
Guerrero, Tabasco y Quintana Roo. 
La Jornada, p.7, (Alfredo Méndez). 
 
“Anuncia Calderón préstamos del ISSSTE a los trabajadores con adeudos a tarjetas de crédito” 
Tras recomendar a los mexicanos que paguen sus tarjetas de crédito, porque "a veces uno se enreda" y las tasas de interés 
son altas, el presidente Felipe Calderón anunció un programa para que los trabajadores del ISSSTE puedan "bajar" la deuda 
de sus plásticos. "El ISSSTE va aponer al servicio de sus trabajadores una cuenta hasta por 600 millones de pesos, para 
darles préstamos hasta por 40 mil pesos y que puedan regularizar y bajar la deuda de sus tarjetas", señaló. La dependencia 
cobrará 14 por ciento de interés anual. 
La Jornada, p.13, (Claudia Herrera Beltrán). 
 
“Aprueba la Cámara de Diputados la reforma a la ley de radio y televisión” 
La Cámara de Diputados aprobó ayer la minuta de reforma a la Ley Federal de Radio, Televisión y Cinematografía, que 
amplía las facultades del Instituto Federal Electoral (IFE) en el manejo de los promocionales en medios electrónicos durante 
las campañas electorales y obliga a los concesionarios a suspender de manera inmediata, por orden del consejo general, la 
propaganda que se considere que viole el Código Electoral de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe). La 
reforma incluye la prohibición a las empresas de comercializar, de manera directa o por medio de terceros, tiempo de 
transmisión, en cualquier modalidad de programación, a los partidos políticos, precandidatos o candidatos a cargos de 
elección popular, y la obligación de que suspendan –durante las campañas electorales– toda propaganda gubernamental. 
La Jornada, p.14, (Enrique Méndez y Ciro Pérez). 
 
“Televisoras impugnan multas” 
Las empresas Televisa y Televisión Azteca formalizaron sus recursos de impugnación contra las multas de 2.2 millones y 2 
millones de pesos, respectivamente, que les impuso el consejo general del Instituto Federal Electoral (IFE) por no transmitir 
promocionales de los partidos políticos durante los eventos deportivos. En principio, la inconformidad se orienta en el primer 
caso por el elevado monto de la sanción y en el segundo, se argumenta la necesidad del sobreseimiento. Para Tv Azteca, al 
igual que el IFE sobreseyó la transmisión de promocionales interrumpiendo programas deportivos, en bloque hasta de 6 
minutos y con cortinillas previas, quedó saldado con las bases de colaboración que el IFE firmó con la Cámara de la 
Industria de la Radio y la Televisión, lo cual debería dejar sin efecto todos los procedimientos sancionadores iniciados en su 
contra. 
La Jornada, p.14, (Alonso Urrutia). 
 
 
“Órgano del IFE busca dar marcha atrás al megaumento de los consejeros” 
La junta ejecutiva general del Instituto Federal Electoral (IFE) revisa el documento remitido por los ocho consejeros en el 
cual solicitan la cancelación del incremento a sus percepciones salariales. Se buscan esquemas que permitan dar certeza 
jurídica al revertir el acuerdo que adoptaron originalmente y que ya fue publicado sin cambios en el Diario Oficial de la 
Federación. El siguiente paso es la formalización de un nuevo acuerdo o una modificación al documento original para que 
jurídicamente quede firme la cancelación del aumento de los consejeros, al menos este año. 
La Jornada, p.15, (Alonso Urrutia). 
 
“Anuncia Fepade acciones para prevenir delitos electorales” 
La Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) anunció este martes las acciones de prevención 
del gobierno de Felipe Calderón en este periodo de comicios federales, las cuales tienen el propósito de reducir la comisión 
de ilícitos en esa materia y disminuir la presentación de denuncias por esos motivos. Las medidas "anticorrupción electoral" 
fueron dadas a conocer por la titular de la Fepade, Arely Gómez González, durante una reunión con representantes de 
dependencias del gobierno federal y autoridades locales en la sede de la fiscalía. 
La Jornada, p.17, (Alfredo Méndez, Ciro Pérez y Enrique Méndez). 
 
“Mañana, último día para amparos contra la Ley del ISSSTE” 
La Unión de Juristas de México (UJM) dio a conocer que mañana vencerá la prórroga para presentar el cuarto tipo de 
amparo contra la Ley del ISSSTE y las Afore. Lo anterior fue señalado por Eduardo Miranda, presidente colegiado de ésta, 
quien expuso que es "positivo" que el Poder Judicial haya admitido a trámite ese recurso legal, debido a lo cual la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación y la UJM decidieron ampliar la demanda; ahora también es en 
contra del Congreso. En entrevista, Miranda abundó que se incluyó a las cámaras legislativas “para impugnar la reforma 
light de la Ley del SAR y exigir que aborden el tema de los ahorros laborales y consideren la propuesta de estatizar la 
administración de los fondos de ahorros”. 
La Jornada, p.19, (Carolina Gómez Mena). 



 
“Achaca Sarukhán narcoviolencia a EU” 
El embajador mexicano ante la Casa Blanca, Arturo Sarukhán, responsabilizó hoy a Estados Unidos de la violencia 
originada por el narcotráfico en México, por ser el mayor mercado consumidor de drogas en el mundo y el más lucrativo. 
Sarukhán aseguró, en un acto realizado en la Escuela Elliot de Asuntos Internacionales de la Universidad George 
Washington, que el hecho de que se ha visto aumentar la violencia en México en los últimos tres años "no se debe a que el 
gobierno haya sido incapaz de enfrentar los desafíos que representa el crimen organizado, sino porque le está dando la 
pelea". Destacó que hay 12 mil tiendas de armas a lo largo de la frontera en los estados de Texas y Arizona, de donde 
provienen muchas de las que entran a México. "Sólo si abordamos regionalmente el problema" del narcotráfico vamos a 
tener éxito, dijo el diplomático. 
La Jornada, p.20, (Dpa). 
 
“Prioritario, generar condiciones para atraer inversión privada: Juan Molinar” 
El nuevo secretario de Comunicaciones y Transportes, Juan Molinar Horcasitas, enfrentará en la dependencia a un sector 
de telecomunicaciones entrampado por intereses económicos de gigantes como Telmex, Televisa y Telefónica; severas 
diferencias internas con la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel); el desarrollo de infraestructura carretera, 
portuaria y aeroportuaria detenido ante la falta de fuentes de financiamiento; pugnas entre empresas de aviación, y la 
amenaza de la industria de autotransporte de carga y pasaje de ir a paro nacional, entre los conflictos más vivos del sector. 
La Jornada, p.27, (Miriam Posada García). 
 
“Señalan anomalías en préstamo de recursos públicos al Necaxa” 
El gobierno panista del estado sustrajo 98 millones de pesos de la recaudación del impuesto sobre nóminas (ISN) para 
prestárselos al equipo de futbol Necaxa, en una operación que el subcoordinador de los diputados locales de su partido, 
Antonio Martín del Campo, consideró irregular. Armando Jiménez San Vicente, secretario de Desarrollo Económico del 
estado, reveló que el Patronato de Fomento al Futbol de Aguascalientes, administrador del Estadio Victoria y hasta 
diciembre de 2008 también del Necaxa –equipo propiedad de Televisa–, obtuvo el mayor crédito concedido por el 
fideicomiso integrado con el impuesto sobre nóminas. 
La Jornada, p.35, (Claudio Bañuelos). 
 

Internacional: 
 
“Avala Fidel Castro remplazos de Raúl; los destituidos son indignos” 
Fidel Castro dijo hoy que fue consultado para los cambios de gobierno del lunes y sorpresivamente acusó a dos de los 
destituidos, sin nombrarlos, de haber alimentado "ambiciones" debidas a "la miel del poder por el cual no conocieron 
sacrificio alguno", que "los condujeron a un papel indigno", ante lo que "el enemigo externo se llenó de ilusiones con ellos". 
Su acusación está dirigida aparentemente contra Carlos Lage Dávila, quien fue depuesto como secretario del Comité 
Ejecutivo del Consejo de Ministros (gabinete compacto) y contra Felipe Pérez Roque, hasta ayer ministro de Relaciones 
Exteriores. Sus nombres acapararon titulares en las reseñas de prensa de los reemplazos y Castro se refirió a "los dos 
mencionados por los cables como más afectados". 
La Jornada, p.29, (Gerardo Arreola). 

 
“Reitera Hillary Clinton el apoyo de Estados Unidos a Israel” 
La secretaria de Estado estadunidense, Hillary Clinton, reiteró el apoyo de Estados Unidos a Israel y defendió una 
"diplomacia enérgica" de su país para Medio Oriente al insistir en la solución de dos estados para el conflicto israelí-
palestino y además anunciar el envío de dos emisarios a Siria. En una rueda de prensa con su par israelí, Tzipi Livni, Clinton 
afirmó que "al final, trabajar por una solución de dos estados es inevitable", si bien observó que "el primer paso, sin esperar 
la creación de un nuevo gobierno (israelí), es un alto del fuego duradero" en Gaza. 
La Jornada, p.32, (Dpa, Reuters y Afp). 

 
“Combaten pedofilia en Internet” 
La Comisión Europea aportará 427 mil euros (unos 538 mil dólares) a un grupo recién creado dedicado a luchar contra la 
publicación de contenidos de abuso sexual a niños en Internet, llamada Coalición Financiera Europea. Lanzada este martes 
en Reino Unido, la coalición es un grupo informal liderado por el organismo británico de protección a los niños contra la 
explotación sexual, en el que participan la policía, organizaciones no gubernamentales, proveedores de Internet y entidades 
financieras. 
La Jornada, p.43, (Notimex). 


